

Billetes de 500 mil pesos... argentinos

BUENOS AIRES, 26 de julio (EFE).—Un billete de 500 mil pesos estará a disposición de los habitantes de Argentina a partir del próximo lunes 28 de julio, en que será puesto en circulación por el Banco Central.

El billete lleva en el anverso la efigie del general José de San Martín y en el reverso el cuadro Segunda Fundación de Buenos Aires, en homenaje al IV centenario de la existencia de la capital argentina, que se cumple el presente año.

El medio millón es de color verde y castaño y mide 155 mm. por 75, ha sido impreso en un papel de filigrana continua distribuida en toda la superficie para mayor seguridad.

Medio millón de pesos ley equivalen a 270 dólares, pero con ese dinero no se puede hacer grandes compras en Buenos Aires, una de las ciudades más caras del mundo.

El hecho de imprimir un billete por una cantidad tan elevada denuncia el escaso valor adquisitivo de la moneda argentina, en donde los billetes menores a 100 mil pesos, unos 57 dólares, vuelan casi literalmente de los bolsillos.

Esto no ocurre porque los residentes en Argentina están sobrados de billetes, sino porque el precio de cualquier cosa de uso corriente es realmente exorbitante, y porque ese precio sube casi al terminar de efectuar una compra y antes de salir del comercio.

Por ejemplo, la relación de precios de Argentina con Brasil, es aproximadamente, de uno a 3: un café cuesta en Buenos Aires casi un dólar y medio, mientras en Brasil se puede tomar por medio dólar.

LO MAS CARO

En esta línea de precios, lo que resulta más caro al porteño es la ropa. Así, el billete gordo de medio millón sólo llega para adquirir 2 vestidos corrientes de señora, que, en general, son de poca calidad.

Por lo demás, en cuanto a artículos de primera necesidad, los precios de los alimentos son astronómicos, menos la carne, que sigue siendo casi un regalo.

En general, un kilo de cualquier verdura oscila entre los 3 y los 5 dólares, un litro de vino de marca puede costar 6,5, y una comida ligera en un restaurante económico no baja de los 7 dólares.

En el capítulo del lujo se pueden introducir artículos tan necesarios como los zapatos, ya que un par de buena factura llega a los 100 dólares y medianamente bueno no baja de los 50.

EL PEOR CAPITULO

El capítulo peor es, sin duda, la vivienda, ya que el alquiler de un apartamento de 2 habitaciones en una barriada alcanza los 300 dólares y un piso para una familia numerosa, en una zona buena de la ciudad, no baja de mil dólares.

Però hablar de precios no significa nada sin una referencia a los salarios. Actualmente, el sueldo base, mínimo, no pasa de 290 dólares, mientras el sueldo de un profesional de grado medio oscila entre 500 y 600 dólares mensuales, aunque estas remuneraciones no son extensibles a la inmensa mayoría, ya que la falta de una política salarial arbitrada por convenios colectivos hace que en idénticos trabajos se cobren con frecuencia sueldos muy distintos.

El actual gobierno argentino creó en los 4 años de su mandato billetes de 10 mil, 50 mil y 100 mil pesos, y ahora pone en circulación el de medio millón.

El pasado año, la inflación llegó en Argentina al 135 por ciento y el presente llegará, según cálculos extraoficiales, al ciento por ciento mientras la administración económica asegura que tendrá por una vez en muchos años, sólo 2 dígitos, entre el 95 y el 98 por ciento.